

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

5.1. Kesimpulan

Berdasarkan hasil pembahasan serta penulisan analisa yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

- A. Hasil dari pengkajian yang telah dilakukan pada tanggal 01 Oktober 2021 dapat disimpulkan bahwa salah satu keluarga Ny. M dan Tn.T. menderita penyakit kusta tipe MB dan telah mendapatkan pengobatan program dari Puskesmas Elly Uyo.
- B. Dan didapatkan satu diagnosis keperawatan keluarga yang berdasarkan scoring yang telah dilakukan yaitu: Gangguan integritas kulit berhubungan dengan ketidak mampuan keluarga merawat pasien efek kusta pada anggota keluarga
- C. Perencanaan adalah penyusun rencana asuhan keperawatan yang terdiri dari komponen tujuan umum, tujuan khusus, kriteria, rencana tindakan dan standar untuk menyelesaikan masalah keperawatan keluarga berdasarkan prioritas dan tujuan yang telah ditetapkan yang dibuat pada diagnosis keluarga mampu merawat masalah kesehatan tentang penyakit kusta setelah dilakukan kunjungan rumah selama 7 hari. Dengan kreteria keluarga mengerti apa itu kusta, penyebab, tanda kusta dan cara merawat anggotanya yang sakit kusta, Keluarga bisa menyebutkan apa yang harus dihindari oleh penderita kusta antara lain api, benda panas dan tajam, keluarga mengerti akibat bila penderita tidak terawat, Cara merawat kulit yang mati rasa dengan pemberian minyak dan cara pemeriksaan kulit mati rasa.
- D Penulisan pelaksanaan melakukan tindakan keperawatan keluarga berdasarkan

dari rencana tindakan keperawatan keluarga yang telah penulis dan semua rencana tindakan keperawatan tersebut yang telah dilakukan oleh penulis pada diagnosis adalah menjelaskan kusta adalah penyakit yang menahun dan disebabkan oleh kuman *M.leprae* dengan tanda bercak pada kulit mati rasa, kerusakan saraf tepi, pemeriksaan laboratorium BTA, dan perawatan penyakit kusta dari yang sederhana dan mudah dilakukan, seperti pemberian minyak pada kulit yang kering dan perlindungan pada telapak kaki dan tangan, menjelaskan benda-benda yang bisa menyebabkan kecacatan /luka dan bahaya pada penderita penyakit kusta diantaranya api, panas, dan benda tajam, menjelaskan akibat-akibat bila perawatan tidak dilakukan diantaranya bisa luka pada kulit yg mati rasa kena api atau pisau, mengajarkan cara perawatan pada kulit yang mati rasa dan kering dengan mengoleskan minyak, dan pada telapak tangan /kaki yang rasa rabanya berkurang /hilang dengan memakai alas kaki yang bawahnya keras tapi atasnya lunak, dan pada tangan memakai sarung tangan/pelindung tangan yang tahan panas bila memegang benda yang panas.

E Evaluasi metode SOAP untuk mengetahui keefektifan tindakan keperawatan. Pada evaluasi diagnosis keperawatan adalah S: keluarga Tn.T. dan Ny. M mengatakan tidak bisa merawat anggota keluarganya yang memiliki penyakit kusta, keluarga Ny. M dan Tn.T. bisa menyebutkan tanda penyakit kusta, Keluarga Ny. M dan Tn. T bisa menyebutkan apa itu kusta, penyebab dan yang berbahaya buat penderita kusta (api, benda panas, benda tajam) juga akibatnya, O: keluarga Ny. M dan Tn.T. kooperatif atas pertanyaan yang diberikan, tidak bisa menyebut kan tanda penyakit kusta, A: Tujuan belum tercapai, P: Lanjutkan Intervensi no. 1 dan 4 dan pada akhir kunjungan tanggal 07 Oktober

2021 dengan SOAP masalah teratasi.

5.2. Saran

Mengingat bahwa kusta merupakan penyakit yang menyerang sistim saraf tepi dan penularannya dapat terjadi dengan cara kontak yang lama dengan klien, oleh karena itu, klien dengan kusta perlu dilakukan pemeriksaan secara rutin mengenai sensitivitas pada ekstremitas atas maupun bawah agar tidak sampai terjadi kecacatan yang lebih lanjut. Oleh karena itu, peran serta keluarga sangat penting untuk penyembuhan klien karena keluarga merupakan unit terkecil dari suatu sistem maka keluarga juga harus dilibatkan dalam proses asuhan keperawatan tersebut.

Mengingat tujuan asuhan keperawatan keluarga untuk menyelesaikan masalah kesehatan yang di alami keluarga dengan menggunakan pendekatan keperawatan, maka peran perawat disini adalah sebagai pemberi asuhan keperawatan baik pada klien dan keluarganya.